

Desde mi Buhardilla

Por GUSTAVO RIVERA F.

JORGE AGURTO CHAMORRO

657675

La Serena ha sido siempre cuna de poetas y escritores. Y ha tenido suerte también que vivan en ella escritores legados de otros linajes. La magistratura ha sido favorable en este sentido. Años atrás fue un jurista, el poeta David Rojas; hasta hace poco había también un ministro, don Héctor Carrero Latorre, presidente del Ateneo y un procurador de la Defensa Fiscal, don Otto Oid, presidente del Colegio de Abogados. Ahora, en nuestros días, es don Jorge Agurto Chamorro, ministro de la Corte de Apelaciones, quien nos está dando a conocer sus trabajos literarios a través de la prensa local, como también algunos libros que hemos tenido ocasión de comentar desde estas columnas.



Es algo que merece destacarse, como lo es también la labor que desarrolla en el campo de las letras el concejal René Peri Fugrestrom, que tiene a su haber varios libros y continuamente está escribiendo artículos en revistas y periódicos, sin dejar por eso de ocupar cargos de responsabilidad dentro de la institución que, bien sabemos, le absorben todo el tiempo que podría dedicarlo al exigente oficio de las letras. Pero en estos casos la vocación siempre es más fuerte y el escribir no es cosa de dejar de hacerlo, como pueda suponerse, ni tampoco de hacerlo, cuando el escritor debe atender a otras tareas. Ocurre que ciertas profesiones dan ocasión para estudiar personajes y ambiente y algunos dramas de la vida diaria. Hasta los estrados judiciales llega toda clase de gente y es allí cuando se tiene la oportunidad de poder captar y aprender tanto como si se leyera el mejor de los libros. Abogados y médicos tienen un excelente material si después desean volcarlo en unas carillas para darle vida a una novela, un cuento, hasta si se quiere una poesía. Para el escritor de vocación todo material humano es valioso.

Jorge Agurto Chamorro, sobre quien nos vamos a referir en esta crónica, es un escritor que ya ha publicado varias obras. Su primer libro de cuentos "La Dama Azul" fue editado en 1944 con prólogo de la recordada periodista Leona Franulic, siendo uno de sus cuentos llamado al día con el título de "Tres veces Ana" por la productora argentina Lumiton, lo que provocó un reclamo del escritor, por no tener su autorización, prohibiéndose la exhibición de la película en Chile.

El nombre de Jorge Agurto también figura en una antología de cuentos con prólogo de Fernando Santibañ, junto al de los escritores Mónica Jensen y Marcel Yamayo. Los cuentos de Jorge Agurto fueron traducidos en las entonces Sociedad Nacional de Agricultura y Cooperación. Este escritor ha publicado además una novela titulada "Detrás del camino", con prólogo de Eduardo Brevia, profesor de Litera-

tura Latinoamericana en la Universidad de Valdivia.

Jorge Agurto trabaja en silencio, alejado de toda capilla y cenáculo literario. Este aislamiento tiene sus compensaciones. El ambiente y la tranquilidad de La Serena le es propicio. Hace años llegó desde Santiago hasta nuestra ciudad un escritor de nota, el doctor don Juan María Venia a convalecer de una enfermedad y a terminar su libro "La India Bierna". Le preguntamos porque había elegido esta ciudad y nos contestó que en cualquier parte se puede escribir, pero que en La Serena encontraba que había una razón más para hacerlo y era su permanente tranquilidad, algo que la ciudad le lleva en su nombre y que es necesario para la labor de las letras.

Jorge Agurto es oriundo de Cauquenes y llegó a La Serena desde Valdivia. Nos anuncia la aparición de su próximo libro "Veinte cuentos de amor y fantasía" editado por Nascimento, con prólogo de Roque Foleban Searpa, director de Biotécnicas, Archivos y Museos, profesor de Literatura española de la Universidad de Chile y miembro correspondiente de la Real Academia Española.

Se ve que Jorge Agurto en ningún momento ha dejado de escribir. Ahora va a entregarnos un nuevo mensaje. Lo esperamos y estamos seguros que, igual que sus obras anteriores, habrá de constituir un deleite a la lectura.

Jorge Agurto Chamorro [artículo] Gustavo Rivera F.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rivera Flores, Gustavo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Agurto Chamorro [artículo] Gustavo Rivera F. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile